
	  

	  

Actas	  del	  Grupo	  de	  Trabajo	  Especies	  Pelágicas	  –	  28	  de	  Octubre	  de	  
2014	  –	  Lisboa,	  Ministerio	  de	  Agricultura	  y	  Pescas.	  

	  
	  
	  
El	   Presidente	   E.	   Paz	   agradeció	   a	   los	   miembros	   por	   su	   presencia	   y	  
propuso	  aplazar	  el	  punto	  sobre	  el	  finning,	  dada	  la	  ausencia	  de	  F.	  Portela	  

Rosa.	  Se	  aprobó	  esta	  propuesta.	  
Se	   aprobaron	   las	   actas	   de	   la	   reunión	   anterior,	   con	   una	   modificación	   sobre	   la	  
intervención	   de	   la	   Federación	  de	   cofradías	   de	   Pescadores	   de	  Asturias	   en	   cuanto	   a	   los	  
Acuerdos	  de	  Bilbao.	  
	  
	  
Punto	   de	   información	   sobre	   el	  marco	   de	   gestión	   a	   largo	   plazo	   de	   la	   anchoa	   del	  
Golfo	  de	  Vizcaya.	  
	  
Se	  ha	  indicado	  a	  los	  miembros	  que	  se	  modificaría	  el	  calendario	  de	  gestión	  de	  este	  stock	  y	  
que	  a	  partir	  del	  1°	  de	  Enero	  de	  2015,	  volvería	  en	  adecuación	  con	  el	  año	  civil.	  También	  
hay	  que	  felicitarse	  de	  que	  la	  regla	  de	  explotación	  propuesta	  por	  el	  CC	  SUR	  se	  instauraría	  
a	  partir	  del	  año	  que	  viene.	  Se	  materializarán	  estas	  modificaciones	  del	  marco	  de	  gestión	  
de	   esta	   especie	   vía	   el	   reglamento	   “Tac	   y	   cuotas”,	   adoptado	   después	   del	   Consejo	   de	  
Ministros	   a	   finales	   de	   año.	   Varios	   miembros	   se	   mostraron	   satisfechos	   por	   estos	  
resultados,	  que	   implican	  al	  mismo	   tiempo	  un	  verdadero	  ajuste	  de	   las	  posibilidades	  de	  
pesca	  y	  de	  las	  cantidades	  comercializadas,	  y	  una	  inscripción	  dentro	  de	  un	  marco	  seguro	  
en	   cuanto	   a	   la	   gestión	   del	   riesgo.	   Pues,	   estará	   conveniente	   acompañar	   los	   trabajos	  
relacionados	   con	   la	   adopción	   del	   plan	   de	   gestión	   para	   esta	   especie,	   trabajos	   cuyo	  
calendario	  aún	  no	  se	  conoce.	  
Se	   informó	   también	   a	   los	   miembros	   de	   la	   actualidad	   sobre	   la	   revisión	   del	   acuerdo	  
profesional.	  Se	  expresaron	  diferencias	  de	  opiniones	  dentro	  del	  sector	  Español	  (Acerga,	  
Federación	  de	  Asturias)	  tanto	  sobre	  el	  cambio	  de	  calendario	  como	  sobre	  el	  contenido,	  o	  
sobre	  el	  hecho	  de	  que	  se	  haya	  renovado	  este	  acuerdo	  hasta	  finales	  de	  2014.	  Eso	  aunque	  
hubieron	   cierres	   de	   cuotas	   sobre	   este	   stock.	   Sin	   embargo	   se	   precisó	   que	   existían	  
dictámenes	  científicos	  que	  apoyaban	  este	   cambio	  de	  calendario,	  y	  que	  este	  asunto	  era	  
esencialmente	  condicionada	  por	  retos	  internos	  a	  la	  gestión	  de	  este	  stock	  en	  España.	  En	  
cuanto	  al	  acuerdo	  profesional,	  se	  recordó	  el	  papel	  del	  CC	  y	  se	  subrayó	  que	  en	  ausencia	  
de	   un	   consenso	   total,	   se	   tenía	   que	   buscar	   un	   acuerdo	   que	   favoreciera	   de	   manera	  
mayoritaria	  el	  conjunto	  de	  las	  partes	  concernidas.	  	  
Por	   otra	   parte,	   el	   representante	   de	   la	   industria	   de	   la	   transformación	   propuso	   que	   se	  
aumentaran	   los	   objetivos	   de	   puesta	   en	   el	   mercado	   de	   anchoa	   de	   mayor	   tamaño.	   Se	  
debatió	  esta	  propuesta	  pero	  no	  se	  validó.	  	  
	  
Atún	  rojo	  
	  
Se	   presentaron	   la	   grandes	   líneas	   del	   recién	   dictamen	   científico.	   Hoy	   en	   día	   hay	   que	  
enorgullecerse	  del	  hecho	  de	  que	  los	  científicos	  consideren	  la	  biomasa	  en	  su	  mayor	  nivel	  
histórico	   (580.000	   Tn),	   nivel	   mucho	   más	   alto	   que	   los	   ultimos	   valores	   máximos	  
(alrededor	   de	   300.000	   tn,	   constatadas	   en	   los	   años	   1970).	   La	  mortalidad	   por	   pesca	   se	  



	  

	  

considera	   también	   mucho	   mas	   inferior	   al	   Fmsy.	   Sin	   embargo	   siguen	  
existiendo	  incertidumbres	  sobre	  el	  nivel	  de	  capturas	  el	  mas	  adecuado.	  	  
Los	  sectores	  franceses	  y	  españoles	  expresaron	  su	  propuesta	  de	  gestión	  
para	  los	  dos	  próximos	  años,	  proponiendo	  un	  aumento	  en	  2	  años	  de	  las	  
posibilidades	   de	   pesca,	   hasta	   alcanzar	   el	   valor	   recomendado	   por	   el	  
SCRS,	   que	   llevaría	   al	   MSY,	   en	   el	   escenario	   él	   mas	   pesimista	   (23256	  
toneladas	   propuestas	   por	   Francia	   y	   24	   000	   toneladas	   propuestas	   por	  

España)	  
Las	  ONGs	  ambientales	   indicaron	  que	  no	  se	  posicionarían	  sobre	  el	   calendario	  pero	  que	  
podrían	   validar	   el	   principio	   de	   un	   aumento	   razonado.	  	  
Así	  se	  podría	  validar	  un	  dictamen	  sobre	  este	  asunto,	  dictamen	  que	  se	  mandaría	  antes	  de	  
la	  reunión	  plenaria	  del	   ICCAT.	  Se	  debatió	  este	  tema	  con	  el	   fin	  de	  adoptar	  una	  posición	  
consensual.	  
A	   final,	   se	   decidió	   no	   inscribir	   recomendaciones	   cifradas	   dentro	   del	   futuro	   acuerdo,	   y	  	  
concederse	  unos	  días	  para	  llegar	  a	  un	  acuerdo	  sobre	  el	  periodo.	  En	  caso	  de	  ausencia	  de	  
evolución,	  se	  inscribiría	  una	  opinión	  minoritaria	  dentro	  de	  este	  dictamen.	  	  
	  
Durante	  estos	  debates,	  se	  abordó	  el	  tema	  de	  la	  margen	  de	  tolerancia	  para	  el	  control	  de	  
las	  capturas	  (	  bonito,	  atún	  rojo…).	  Se	  debatirá	  de	  estos	  temas	  durante	  el	  grupo	  de	  
Trabajo	  del	  29	  de	  Octubre,	  en	  relación	  con	  la	  obligación	  de	  desembarque	  y	  el	  reglamento	  
Omnibus.	  
	  
	  
Finalización	  del	  proyecto	  de	  dictamen	  sobre	  el	  OCM	  
	  
Se	  recordó	  que	  este	  proyecto	  de	  dictamen,	  validado	  durante	  el	  Comité	  Ejecutivo	  de	  Junio	  
tenia	  que	  completarse	  por	  elementos	  de	  análisis	  de	   la	  situación	  de	   la	  comercialización	  
durante	  el	  1°	  semestre.	  E.	  Paz	  presentó	  estos	  elementos	  relativos	  a	  las	  organizaciones	  de	  
Productores	   españoles,	   que	   muestran	   volúmenes	   importantes	   de	   capturas	   para	   las	  
cuales	  hubo	  una	  intervención.	  En	  cuanto	  a	  Francia,	  las	  OPs	  no	  reaccionaron	  de	  manera	  
uniforma	  a	   la	  nueva	  OCM,	  en	  particular	   sobre	  su	  posibilidad	  de	   intervención.	  Se	   juzgó	  
que,	   dada	   la	   incertidumbre	   sobre	   los	   Programas	   Operativos,	   no	   se	   habían	   utilizado	  
plenamente	   este	   mecanismo.	   Se	   espera	   una	   mejora	   de	   la	   situación	   para	   2015.	   Para	  
Portugal,	   H.	   Jorge	   indicó	   que	   el	   pedido	   era	   mayor	   que	   la	   oferta	   para	   los	   principales	  
stocks	  pelagicos,	  en	  particular	  debido	  a	  las	  limitaciones	  sobre	  algunas	  posibilidades	  de	  
pesca	  (	  sardina	  ibérica).	  	  
Se	   completará	   el	   dictamen	   del	   CC	   SUR	   antes	   de	  mandarlo,	   intentando	   por	   otra	   parte	  
establecer	  un	  dialogo	  con	  los	  otros	  CC	  que	  podrían	  estar	  interesados.	  	  
	  
	  
Gestión	  de	  la	  sardina	  Ibérica	  
	  
El	  Presidente	  recordó	  que	  España	  y	  Portugal	  se	  habían	  opuesto	  a	  la	  fijación	  de	  un	  TAC	  
para	   este	   stock.	   Por	   otra	   parte,	   importantes	   trabajos	   científicos	   permitieron	   el	  
desarrollo	  de	  reglas	  de	  explotación.	  Sin	  embargo,	  debido	  a	  problemas	  biológicos	  y	  a	  un	  
diagnostico	  científico	  que	  indicaba	  una	  tasa	  muy	  débil	  de	  biomasa,	  la	  aplicación	  de	  estas	  
reglas	  de	  explotación	  llevó	  este	  año	  a	  dos	  vedas	  anticipadas.	  
	  



	  

	  

El	   representante	   de	   ACERGA	   juzgó	   que	   las	   medidas	   de	   gestión	   en	  
España	   solo	   favorecían	   una	   pesca	   olímpica	   y	   que	   convenía	   buscar	  
mecanismos	   que	   asegurarían	   una	   pesca	   mas	   razonable.	   Recordó	   la	  
fuerte	   dependencia	   de	   los	   buques	   gallegos	   que	   tienen	   esta	   especie	  
como	   objetivo	   y	   consideró	   que	   dado	   la	   importancia	   de	   los	   restos,	   se	  
tenia	  que	  trabajar	  sobre	  este	  asunto	  dentro	  del	  CC.	  
H.	   Jorge	   consideró	   que	   sobre	   todo,	   los	   problemas	   actuales	   estaban	  

relacionados	  con	  el	  diagnostico	  científico	  y	  no	  con	  las	  medidas	  de	  gestión.	  Espera	  mucho	  
de	  las	  nuevas	  campañas	  científicas,	  que	  se	  tendrán	  que	  analizar	  de	  manera	  precisa	  antes	  
de	  reflexionar	  sobre	  lo	  que	  se	  tiene	  que	  hacer.	  
Se	   validó	   esta	   propuesta.	   Otros	   debates	   permitieron	   identificar	   que	   estaría	   oportuno	  
trabajar	   sobre	   el	   calendario	   de	   actividad,	   en	   particular	   para	   optimizar	   la	  
comercialización.	  	  
	  
Plan	  de	  gestión	  chicharro	  IX	  :	  
	  
Se	  informó	  a	  los	  miembros	  de	  la	  dinámica	  de	  trabajo	  impulsada	  por	  el	  CC	  Pelagicos,	  que,	  
en	  un	  primer	  tiempo	  se	  basa	  en	  un	  cuestionario	  que	  tiene	  como	  objetivo	  identificar	  las	  
necesidades	  y	  aspiraciones.	  Se	  invitó	  a	  los	  miembros	  concernidos	  por	  la	  gestión	  de	  este	  
stock	  rellenar	  este	  cuestionario.	  M.	  Garmendia	  destacó	  que	  de	  momento	  estaba	  asociada	  
a	  estos	  trabajo,	  siendo	  miembro	  del	  CC	  Pelagicos,	  pero	  que	  podía	  dejar	  su	  sitio	  a	  otros	  
representantes	  si	  lo	  pedían.	  
	  
Punto	  de	  información	  sobre	  la	  gestión	  de	  la	  caballa	  	  
	  
Se	  informó	  a	  los	  miembros	  de	  que	  los	  resultados	  sobre	  el	  estudio	  sobre	  la	  diferenciación	  
de	  los	  stocks	  deberían	  de	  estar	  disponibles	  a	  finales	  de	  año	  .	  
	  
	  
Otros	  puntos	  
	  

-‐ El	   representante	   de	   ACERGA	   deseó	   manifestar	   de	   su	   decepción	   sobre	   el	  
contenido	  de	  esta	  reunión,	  relacionado	  con	  el	  poco	  tiempo	  concedido	  al	  tema	  de	  
la	  sardina	  ibérica.	  	  

	  
	  


